

jours à Paris, elles ont fait appel au dévouement de M. Bettembourg qui dirige précisément les dames de la charité à Paris. Dans une réunion tenue à la maison Saint-Vincent, M. Bettembourg a exposé les heureux fruits que produisait cette œuvre partout où elle est complètement établie. Il a pu notamment, observer son fonctionnement, en Amérique, à Rio-de Janeiro, à Buenos-Ayres, à Montevideo, à Lima ; il a pu y constater le bien qui s'accomplit, en ces villes, grâce au dévouement des dames de charité, au profit des petits et des humbles. M. Bettembourg a utilisé l'expérience qu'il a acquise en dirigeant l'œuvre de Paris, pour donner à son auditoire ses avis pratiques, touchant les difficultés qui résultent soit du nombre considérable des pauvres, soit de l'insuffisante droiture de certains d'entre eux, — touchant les ressources que cette œuvre nécessite, et les moyens enfin de l'organiser solidement. Plusieurs dames appartenant à la haute aristocratie romaine ont assumé la charge d'établir ici l'œuvre des dames de charité, avec toute l'extension qu'elle comporte. Citons, parmi elles, Mme la marquise Patrizzi, Mme la princesse della Scaletta, Mme la duchesse Caffarelli, Mme la princesse della Sommaglia, Mme la comtesse Soderini. Disons, à cette occasion, que l'œuvre des dames de la charité a été aussi récemment établie à Londres, avec un plein succès.

France. — *Anne Javouhey*. — S. Em. le cardinal Richard vient de publier un mandement concernant la recherche des écrits de la servante de Dieu, Anne Javouhey, dont la cause en béatification vient d'être introduite à Rome.

On n'ignore pas que cette vénérable est la fondatrice de la société des Sœurs de Saint-Joseph de Cluny ; elle a passé de longues années à Paris où elle est décédée.